**Zeitschrift:** Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse

de France

**Herausgeber:** Le messager suisse de France

**Band:** 6 (1960)

Heft: 1

Artikel: Le conseil fédéral 1960 se modifie : les 4 sortants : les 4 nouveaux

Autor: Boeschenstein, Hermann

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-849114

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 30.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# LE CONSEIL FÉDÉRA



Philippe ETTER



Thomas HOLENSTEIN



# 1960 SE MODIFIE



Jean BOURGKNECHT





Hans-Peter TSCHUDI



## Les nouveaux Magistrats.

## Jean BOURGKNECHT

Mais l'heure des décisions a sonné. Les trois Magistrats sortants, le nouveau Président Max Petitpierre, l'ancien Président Paul Chaudet, le Conseiller fédéral Whalen furent tous les trois exceptionnellement brillamment réélus. Le premier tour pour un nouveau fut celui remplaçant M. Etter. Au premier tour de scrutin, M. Jean BOURGKNECHT, Syndic de Fribourg, Conservateur d'origine patricienne, Docteur en Droit et Chargé de Cours à l'Université de Fribourg, Président du parti conservateur-chrétien-social de Suisse, fut élu. Il accepta immédiatement l'élection. Cet homme de 57 ans, mûri dans les affaires du pays, ancien Conseiller national et depuis 1955 Conseiller d'Etat, grand expert financier, sera un élément du fédéralisme romand et conservateur. La joie est grande à Fribourg, et la Suisse romande a pour la première fois trois Conseillers fédéraux.

Lors de cette élection, le député des Grisons italiens, M. Ettore Tenchio, avait recueilli 44 voix, le maire de Sion, M. Bonvin, 42.

# Willy SPUHLER

Au second tour, le socialiste Willy SPUHLER, municipal de Zurich, âgé de 57 ans, Docteur ès sciences politiques, ancien étudiant de la Sorbonne, Président de la Société suisse de radiodiffusion, fut élu. C'est avec 149 voix qu'il l'emporta, tandis que 28 voix tombèrent sur M. Eggenberger, Chef du groupe parlementaire socialiste.

### Ludwig von MOOS

Ce fut ensuite la succession de M. Holenstein. Ici, le Conseiller aux Etats, Ludwig von MOOS, du petit canton d'Obwalden, eut 148 voix. Agé de 50 ans, Conseiller aux Etats depuis 16 ans, Secrétaire de sa petite commune de Sachseln, un descendant de saint Nicolas de Flue, M. von MOOS est bien le premier Conseiller fédéral des cantons primitifs. C'est avec un enthousiasme indescriptible que ses compatriotes prirent connaissance de ce beau résultat.

#### Peter TSCHUDI

La véritable lutte s'engagea ensuite pour la succession de M. Lepori, les radicaux et les libéraux votant pour M. Hans Schaffner, Ministre plénipotentiaire et Directeur de la division du commerce. Il eut successivement 84, 91 et finalement 97 voix. Les socialistes avaient présenté le Président de leur parti, le Conseiller national Walter Bringolf, de Schaffhouse, ancien Député communiste, qui se heurta à une opposition farouche de la part des milieux bourgeois. Il recueillit

successivement 66 et 34 voix pour enfin déclarer qu'il renoncerait en faveur de son camarade, le Professeur Hans Peter TSCHUDI, de Bâle. Celui-ci reçut d'abord 73, ensuite 107 et finalement 129 voix. C'est ainsi que ce juriste de renom, Professeur à l'Université de Bâle, Conseiller d'Etat de Bâle-ville et Président de l'Association suisse de politique sociale, fut élu. C'est un homme de 46 ans, absolument intègre, très doué, fin et ferme. Le Gouvernement est ainsi complet. C'est la victoire de la représentation proportionnelle, non seulement au Parlement, mais également au Gouvernement.

M. Max Petitpierre assume de nouveau la présidence, M. Fritz Traugott Wahlen la vice-présidence. Malgré la haute conjoncture et l'économie florissante, le Gouvernement fédéral aura de lourdes tâches à accomplir. Une des plus importantes, la réforme de l'armée, a déjà été esquissée par le Chef de l'Etat-Major général. La Suisse aura une armée plus moderne, plus motorisée que jamais, plus jeune aussi, plus mobile, une armée qui lui coûtera 1.200 millions de francs par an, ce qui exige l'introduction d'un impôt de défense supplémentaire.

Hermann BOESCHENSTEIN (Berne).

